
COMUNICACIÓN SOCIAL
COMUNICADO DE PRENSA



0142/2023

Ciudad de México, 8 de febrero de 2023

SE ANEXA LINK DE VIDEO

<https://we.tl/t-sa3Lb7jPDM>

**PARTICIPA SECRETARÍA DE SEGURIDAD EN LA PRESENTACIÓN DEL
PROTOCOLO PARA LA SEGURIDAD DE LAS CANDIDATAS Y CANDIDATOS
EN LA ELECCIÓN POPULAR DEL 2023**

- *El Secretario de Seguridad, Mtro. Rodrigo Martínez-Celis Wogau aplaudió este tipo de ejercicios que permiten cerrar los puentes entre la academia y la operación.*
- *La iniciativa que fue presentada durante el Seminario Violencia y Paz, en las instalaciones del Colegio de México, pretende garantizar una jornada electoral pacífica.*

Con el objetivo de garantizar un proceso electoral pacífico el próximo 4 de junio, la Secretaría de Seguridad (SS) participó en la presentación del protocolo para la seguridad de los candidatos y candidatas de elección popular en los estados de México y Coahuila, como parte del Seminario Violencia y Paz.

En las instalaciones de la sala Alfonso Reyes de El Colegio de México, el Secretario de Seguridad, Mtro. Rodrigo Martínez-Celis Wogau, felicitó el esfuerzo para coincidir en una definición clara de operar, pues indicó que en el Ejecutivo Estatal las y los funcionarios públicos deben apegarse a la ley. A su vez, recalcó que es importante dimensionar los casos, pues señaló que el Estado de México tiene el padrón electoral más grande y en la elección 2021 que fue motivo del presente estudio,

COMUNICACIÓN SOCIAL

COMUNICADO DE PRENSA

hubo seis mil candidatos y alrededor de 20 mil casillas, para un estado de fuerza de 18 mil efectivos, de tal suerte que para el ejercicio de este año se prevé el despliegue de cuatro mil 405 elementos en los centros de votaciones y poco más de 12 mil durante el proceso.

“Tradicionalmente la academia pareciera que está alejada de la operación y en este esfuerzo que hacen ustedes y que celebro con este catálogo de recomendaciones, estos protocolos de actuación, están trabajando por tratar de cerrar esos puentes entre la academia y la operación, lo cual celebramos y nos sumamos”, aseveró.

Así mismo, reconoció el esfuerzo que se está llevando a cabo para sumar con las recomendaciones que se ponen sobre la mesa, ya que antes, durante y después de los procesos electorales se atiende de manera puntual en materia de seguridad. También, refirió que mediante las mesas de trabajo que actualmente se llevan a cabo con partidos políticos que encabeza la Secretaría General de Gobierno, se tiene comunicación para obtener los datos en tiempo real de las inconsistencias que pudieran surgir; en tanto, hizo un llamado para mantener la corresponsabilidad y trabajar de la mano para evitar información falsa, así como generar los vínculos adecuados que posibiliten atender en tiempo y forma las quejas con orden y control.

Por su parte, el Dr. Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) puntualizó que desde el año pasado en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en cada entidad donde hay procesos electorales se convoca tanto a los partidos políticos, gobiernos estatales y municipales a firmar un acuerdo por la integridad electoral, instrumento jurídico que ya fue firmado con la entidad mexiquense el pasado 19 de enero.

COMUNICACIÓN SOCIAL

COMUNICADO DE PRENSA

“El problema de la inseguridad y la violencia criminal en contextos electorales, solo se puede enfrentar y resolver desde la corresponsabilidad de los distintos entes involucrados, atendiendo al ámbito de competencia particular de cada actor e institución y a partir, eso sí de la coordinación efectiva entre autoridades y en comunicación estrecha con todos los actores relevantes”.

En tanto, la Dra. Amalia Pulido Gómez, Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), recalcó que ya se trabaja en coordinación con autoridades de seguridad del Estado de México sobre mapas de riesgo que incluyen variables tanto electorales como de seguridad que servirán para tener un análisis certero de las secciones electorales que pudieran ser foco rojo para implementar las acciones necesarias de seguridad.

“La elección del 2023 está a toda marcha, va a ser una elección que auguramos va ser una elección pacífica, una elección con todas las condiciones de seguridad para las candidaturas, para los equipos de campaña y por supuesto para todos los funcionarios y funcionarias electorales”

En su intervención, la Dra. Silvia Elena Giorguli Saucedo, presidenta del Colegio de México (COLMEX) señaló que las instituciones académicas tienen la responsabilidad de generar redes de conocimiento, así como alianzas y colaboraciones con distintas organizaciones de la sociedad civil para vincular esfuerzos en torno al tema de violencia política en nuestro país.

“Esto convierte a la estrategia como un paso indispensable para alcanzar elecciones libres, seguras y legítimas, razón para hacer acreedora al respaldo de las y los miembros que componen la sociedad mexicana, bajo este contexto creo que el rol que tenemos las instituciones académicas como el Colegio de México y en espacios

COMUNICACIÓN SOCIAL
COMUNICADO DE PRENSA

como el Seminario de Violencia y Paz, es participar generando conocimiento de rigor académico”.

En este encuentro también estuvieron presentes el Mtro. Rodrigo Germán Paredes Lozano, Consejero Presidente del Instituto Electoral de Coahuila (IEC); el Dr. Sergio Aguayo, Coordinador General del Seminario Violencia y Paz (SVyP) y profesor-investigador del Centro de Estudios Internacionales (CEI) del COLMEX y el Mtro. Manuel Pérez Aguirre, Investigador Principal del Seminario Violencia y Paz, COLMEX.

La Secretaría de Seguridad le recuerda que los teléfonos 089 Denuncia Anónima y 9-1-1 Número de Emergencias trabajan las 24 horas del día. Puede contactarnos a través de las redes sociales: Facebook @SS.Edomex, y en Twitter @SS_Edomex.